
Chava Barajas en la tribuna de la Cámara de Diputados, apoyo a 
productores de maíz 

Los productores de maíz en el país están atravesando por una difícil situación como 
consecuencia del bajo precio con que les han recibido el grano los grandes 
almacenadores, después de haber tenido que sortear grandes obstáculos para poder 
sembrarlo, como lo fue la sequía en gran parte del territorio nacional, así como la subida 
generalizada de los insumos necesarios para la producción, como lo son los fertilizantes y 
los insecticidas. Lo anterior lo afirmó el diputado Salvador Barajas del Toro en la tribuna 
del Palacio Legislativo de San Lázaro, a donde subió para apoyar el punto de acuerdo 
que exhorta a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Alimentación 
(Sagarpa) para que otorgue a los productores de maíz mayores recursos, a tiempo, y de 
acuerdo a sus necesidades geográficas.  

 Chava Barajas hizo una descripción de la situación del maíz en el país, afirmó que 
hasta hace algunos años México era autosuficiente en la producción del grano, pero que 
políticas públicas erróneas la han debilitado, privilegiando muchas veces las 
importaciones y no la producción local. Al respecto también mencionó que para ciertos 
temas se toma en cuenta el precio internacional del grano, sobre todo cuando éste anda 
bajo, y para otros se obliga al productor a venderlo a uno mucho, “se siembra planeando 
cierto valor en la tonelada del maíz, nos dicen que los mercados de futuro en Chicago 
están a 5000 mil pesos la tonelada; se endeuda el productor pensando en ése valor, 
compra los insumos a un precio que supera con creces el de la inflación, -porque los 
grandes vendedores de insumos sí van con los precios de futuro de Chicago-, con los 
UDIS,  y sin embargo el precio de su cosecha es lo único que baja”. Y remató Barajas del 
Toro, “al final de cuentas no tienen siquiera garantía de poder vender su maíz, ya no a los 
3500 o 3300 que se los quieren recibir los pocos y grandes almacenadores, no tienen 
garantía siquiera de poderlo entregar”. Concluyó diciendo que esto es a lo que se tienen 
que enfrentar los productores de maíz en el país, y en especial, los de Zapotiltic o Tuxpan 
en la región del sur de Jalisco. Que se tienen que enfrentar a las problemas del cambio 
climático, a la falta de agua, sea de riego o temporal, y a la incertidumbre de poder 
comercializar su producto. 

 El punto de acuerdo fue votado y aprobado por unanimidad de los diputados 
presentes en la sesión de la Cámara de Diputados, y fue remitido al titular de la Sagapa, 
para que tome cartas en el asunto, mismo que será tratado en la comparecencia a la que 
fue invitado, a través de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego, para hablar de 
estos y otros temas, en la cual participará también Chava Barajas como integrante de 
dicha comisión. 


